

SAINT SULPICE DE COGNAC

Dimanche 18 février 15h, salle des fêtes

CONFERENCE : « GOULEBENEZE »

raconté par son petit-fils,

PIERRE PERONNEAU

Né à Burie en Charente-Maritime, **Evariste Poitevin (1877-1952)**, plus connu sous le pseudonyme de **GOULEBENEZE**, est considéré comme le plus grands des conteurs en Patois saintongeais et l'un de ses plus acharnés défenseur. Son chapeau noir, sa blouse bleue, ses galoches étaient célèbres dans les deux Charentes. Aujourd'hui, c'est toujours la référence pour les patoisants qui se produisent dans notre région.

Chansonnier, acteur, auteur, compositeur, il avait plusieurs cordes à son arc.

Créateur de nombreux monologues en prose ou en vers et de chansons, écrits en patois ou en français, il remporta de nombreux succès car il sut mieux que quiconque dépeindre les habitants du cru, gens des villes mais surtout gens de la campagne. Ses personnages sont attachants, tantôt balourds et naïfs, tantôt roublards, finauds et toujours très attachés à leur « benasse » et à leurs sous. Il savait aussi mettre en valeur avec beaucoup de vérité des scènes de la vie quotidienne dans lesquelles les spectateurs se retrouvaient : la foire de Saintes, l'arrivée des nouveautés comme l' « électricité à Burie », « le pick-up » l' « aéropiane » ou « le tracteur Austin », les parties de chasse, la cuisine de cochon..... Il décrivait avec beaucoup d'humanité et de tendresse les joies et les peines de ces « pézants » qu'il aimait tant. Aujourd'hui, ce sont autant de témoignages importants de cette vie dans les campagnes charentaises qui a disparu.

Né au cœur des Borderies dans une famille de notables, il fut également un ambassadeur des produits phare de la région : le pineau et le cognac, sans oublier le « le vin bian » qui leur sert de base.

Mais n'ayant pas su gérer ses biens et se montrant généreux au-delà du raisonnable, il mourut dans une grande pauvreté à Saintes à 75 ans.

C'est la vie de ce grand saintongeais que son petit-fils, **Pierre Péronneau** nous propose de découvrir. Il milite ardemment pour le souvenir de son grand-père, la défense du Patois saintongeais et la valorisation de la Saintonge, chère au cœur de Goulebenéze.

Il sera accompagné de deux patoisants, **Michèle Barranger et Dominique Porcheron**, qui illustreront les propos de Pierre Péronneau par des monologues et des chansons du barde saintongeais.

Entrée : 5 euros, gratuit pour les moins de 12 ans

Organisation Vivre en Borderies Informations : <https://vivreenborderies.wordpress.com/>